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Abstract (en)
[origin: WO8303339A1] Footwear for use in playing a ball game. Specifically there is provided an elastomeric skin moulded in the shape of a soccer
boot upper and adapted to be a stretch fit in order to locate snugly with the soccer boot. The skin can have a laminated non stretch toe section or
non stretch backing to the toe section in order to increase durability in that part of the elastomeric stretch skin. Alternatively the elastomeric skin can
be provided on a finished soccer boot covering the entire upper of the soccer boot and being located by way of suitable adhesive or vulcanising. The
elastomeric skin can have a number of surface finishes (ribbed, dimpled, etc...). The provision of the elastomeric material on the upper or an item of
soccer footwear affords greatly increased control to a player when kicking a ball.

Abstract (fr)
Chaussures de sport utilisées dans des jeux de ballon. Un revêtement élastomère est moulé avec la forme d'une empeigne de chaussure de football
et adapté pour s'ajuster élastiquement de façon serrée à la chaussure de football. Le revêtement peut comprendre une section orteils stratifiée
non-élastique ou un support non-élastique de la section orteils afin d'augmenter la durabilité de cette partie du revêtement élastomère élastique.
Alternativement, un revêtement élastomère sur une chaussure finie de football peut couvrir toute l'empeigne de la chaussure de football et être mis
en place par un adhésif approprié ou par vulcanisation. Le revêtement élastomère peut comprendre nombre de finitions superficielles (à côtes, à
fossettes, etc...). La présence du matériau élastomère sur l'empeigne ou une autre partie de chaussures de football permet aux joueurs d'avoir une
commande accrue du jeu lorsqu'ils touchent le ballon.
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